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Bericht Rasensport 2022 
 
Zur Information nachfolgend die aktuelle Prioritätenliste für Freisport-Anlagen. Demnach erhalten 
noch in diesem Jahr die Kunstrasen-Sportplätze auf dem Waldheim und Im Schwaketental neue 
Kunstrasenbeläge. Verfüllt werden die Kunstrasenfasern mit einem umweltfreundlichen Korkmaterial. 
Da es im letzten Jahr auf verschiedenen Kunstrasen-Sportplätzen zu Verklumpungen des dort 
verfüllten Kunststoff-Granulates gekommen ist, war auch ein Austausch des Granulates auf dem 
Kunstrasensportplatz in Litzelstetten erforderlich. Auch dieser Sportplatz wurde zwischenzeitlich mit 
Korkmaterial verfüllt. Das im Rahmen der Sanierung des Waldheim Sportplatzes anfallende Kunststoff-
Granulat wird auf den Oberlohn-Sportplatz aufgetragen, um dort weiteren Verklumpungen 
vorzubeugen. Dies ist möglich, da der Sportplatz dort eine andere Kunststoff-Grasfaser hat.  
 
Der Sportausschuss hatte im Februar 2021 nach dem Entwicklungsstand des Bodensee-Stadions 
gefragt. Daraufhin gab es im Juni und Oktober 2021 zwei Sitzungen der AG Bodensee-Stadion an denen 
auch der SSV teilgenommen hat. Der Sachstand zur möglichen Entwicklung des Bodensee-Stadions 
wurde dem Sportausschuss im März 2022 vorgestellt. 
Im Sportausschuss und im Gemeinderat haben daraufhin beschlossen, dass der Betrieb und die 
Nutzung in der bisherigen Form auch die nächsten Jahre gesichert werden soll. Mittelfristig an keinen 
konkreten Entwicklungsszenarien gearbeitet werden. Im Rahmen der Diskussionen zu 
Haushaltskonsolidierung am 16.11. 2022 im Sportausschuss hat der SSV die Stilllegung des Bodensee-
Stadions als Kompensation für die eingebrachten Sparmaßnahmen im Bereich des Sports 
vorgeschlagen. Da das Bodensee-Stadion zuletzt 1991 saniert wurde, erfüllt es die 
sicherheitsrelevanten Anforderungen an eine Groß-Sportanlage nicht mehr. Zudem besteht sehr 
großer Sanierungsbedarf. Der Gemeinderat hat daraufhin im Dezember mehrheitlich einen Prüfauftrag 
an die Verwaltung zur Stillegung Bodensee-Stadion als Sportstätte beschlossen. Das Ergebnis des 
Prüfauftrages liegt noch nicht vor. 
Auf Grund dieser unklaren Situation ist es dringend erforderlich, die bestehenden 
Leichtathletikanlagen zeitnah zu ertüchtigen und für die sonstigen sportlichen Nutzer eine Alternative 
zu entwickeln. 
 
 
Im Jahr 2022 fanden insgesamt 4 Sitzungen des AK Rad- und Fußverkehr statt. Themen die in einem 
direkten Bezug zum Sport hatten, wurden in diesen Sitzungen nicht behandelt. Aufgrund der 
geänderten Einbahnstraßen-Regelung sind die Sportanlagen rund um das Hörnle für Besucher und 
Nutzer wieder besser erreichbar. 
 
Der AK Spiel- und Freiräume hat sich im Jahr 2022 einmal getroffen. Im Rahmen einer 
Stadtteilbegehung in Stadelhofen wurden verschiedene Möglichleiten zur Verbesserung von Spiel- und 
Freiräumen diskutiert. Konkrete Maßnahmen, die zeitnah umgesetzt werden sollen, wurden nicht 
benannt. 
 
Im Juli 2022 hatte die Stadt Konstanz, die Mentor-Stiftung der Stadtsportverband zu einer 
Veranstaltung, Gewalt im Sport, ein Thema das uns alle angeht, eingeladen. Leider war das Interesse 
der Vereine an diesem aktuellen und wichtigen Thema nicht so wie erhofft.  Daher wurden die 
geplanten Workshops zu diesem Thema abgesagt.  
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Erfreuliches gibt es zum Thema SportGarten zu berichten, bei dem sich die AOK und der SSV von 
Anfang an finanziell im Rahmen der IGbGK beteiligt haben. Nachdem die Verwaltung keinen Spielraum 
sah, das erfolgreiche Projekt weiter zu unterstützen, ist es uns mit Hilfe der Politik und Stellungnahmen 
des Sozial- und Jugendamtes, des Sportamtes, der Kitas und des SSV gelungen die benötigten Mittel in 
Höhe von EURO 84.000,00, pro Jahr, im Doppelhaushalt 2023/2024 einzustellen. Damit können die 
Kindertageseinrichtungen den Kindern weiterhin vielfältige Bewegungserfahrungen ermöglichen. 
Zudem fungiert der Sportgarten als Brücke zwischen Bildungseinrichtungen und Sportvereinen. 
Erwähnenswert ist in diesem Zusammenhang ist auch, dass zwischenzeitlich 3 Kinderhäuser aus den 
Teilorten an dem erfolgreichen Projekt beteiligen. 
 
 
Heinz Krahnen 
Referat Rasensport 
 




